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ÃËÀÂÍÀß ÒÅÌÀ

Освящение главного храма монастыря

На освящении храма присут-
ствовали архиепископ Песочен-
ский и Юхновский Максимили-
ан, священники Песоченской
епархии, гости из Калужской и
соседних областей. Среди при-
сутствующих также были и те, кто
своими посильными вкладами
способствовал возведению это-

го храма и украшению его писа-
ными иконами.

История Казанской Боголю-
бивой общины начинается с
1868 года.

В 1880 - 1888 годах в общи-
не был построен большой ка-
менный пятиглавый Кресто-
воздвиженский собор с двумя
приделами (архитектором вы-
ступил М.Ф. Грановский). На
строительство собора Алек-
сандра Евгеньевна Белокопы-
това и ее родственники собра-
ли 21000 руб. Собор освятили
в 1888 году.

К 1890-м годам в обители уже
было построено 54 здания, в
том числе келейные корпуса
для проживания почти 130 сес-
тер, здания, где размещались
женское училище, больница,
приют, житницы и другие хозяй-
ственные постройки, которые
были обнесены высокой камен-
ной оградой.

29 мая 1892 года по пред-
ставлению епископа Калужско-
го Виталия (Иосифова) указом
Священного Синода община

27 июля 2024 года в Казанском Белокопытовском жен-
ском монастыре, что находится в деревне Новодягле-
во Куйбышевского района, состоялось освящение глав-
ного храма обители - белокаменной Казанской церкви.

была преобразована в Казанс-
кий Боголюбивый женский об-
щежительный монастырь с игу-
менским управлением.

В 1923 году монастырь зак-
рыли. На его территории разме-
стилась центральная усадьба
совхоза "Жерелево".

До 1930 года обитель еще

сохраняла прежний вид и мо-
нахини жили в своих кельях, со-
ставляя постоянную рабочую
силу во всех совхозных работах.
Главный монастырский храм в
то время еще действовал как
приходской. В 30-е годы закры-
ли и церковь, а монахинь выну-
дили покинуть свои кельи и ра-
зойтись.

В начале Великой Отече-
ственной войны, 2 октября
1941 года, в результате масси-
рованных огневых ударов нем-
цами были разбиты почти все
здания монастыря, а также
близлежащие деревни. После
войны окрестные жители ра-
зобрали оставшиеся руины на
кирпич. Так перестала суще-
ствовать известная на всю Рос-
сию обитель.

Возрождение Казанского
Белокопытовского монастыря в
деревне Новодяглево началось
осенью 2015 года с двух не-
больших вагончиков, установ-
ленных на заросшем пустыре.
В одном из них поселилась мо-
нахиня Иосифа (Наталья Егасо-

ва), а во втором была обустрое-
на часовня.

Весной 2016 года на терри-
тории монастыря началось
строительство первого дере-
вянного храма - во имя Собора
преподобных Оптинских стар-
цев, устроена часовня во имя
Собора Архистратига Михаила и
Всех Небесных Сил бесплотных
на месте, где были похоронены
Белокопытовские подвижники
благочестия.

В 2018 году на территории
монастыря началось строи-
тельство Казанского собора -
главного храма обители.

Богослужение и закладка
храма проходили при присут-
ствии трех епископов во главе с
митрополитом Климентом Ка-
лужским. В том же году в мона-
стыре открылось древлехрани-
лище "Светорусье", с большим
количеством экспонатов по ис-
тории обители и с материала-
ми по истории Русской Право-
славной церкви 19-20 веков.

27 июля 2024 года молебен
с крестным ходом по освяще-
нию белокаменного храма на-
чался ранним утром. На нем
присутствовали благотворители
монастыря, местные прихожа-

не и гости из близлежащих об-
ластей.

По завершении Литии состо-
ялась процедура награждения
тех граждан, которые приложи-
ли свои старания по строитель-
ству главного храма монастыря.

Первый заместитель пред-
седателя Законодательного
Собрания Калужской области
Виктор Сергеевич Бабурин по-
здравил прихожан с праздни-
ком и вручил юбилейную ме-
даль Калужской области "80
лет Калужской области" и По-
четную грамоту Российского
фонда мира за большие тру-
ды, понесенные по воссозда-
нию монастыря и монастырс-
кого древлехранилища "Свето-
русье", Наталье Александров-

не Егасовой (монахине Иоси-
фе), за большие труды меда-
лью Калужской области "80
лет Калужской области" на-
гражден Николай Николаевич
Ивчин.

Благодарственные письма

губернатора Калужской облас-
ти за помощь, оказанную при
возрождении Белокопытовско-
го монастыря, вручены Игорю
Ивановичу и Максиму Игореви-
чу Анисименковым.

Архиепископ Песоченский и
Юхновский Максимилиан на-
градил монахиню Иосифу (Ега-
сову) - настоятельницу архи-
ерейского подворья - орденом
Русской Православной церкви
преподобной Ефросиньи, вели-
кой княгини Московской.

Во славу Русской Православ-
ной церкви медалью Калужской
епархии русской православной
церкви Праведного Лаврентия
Калужского 2 степени награж-
дены глава администрации Куй-
бышевского района Сергей Ни-
колаевич Макридов и Николай
Николаевич Ивчин.

Медалями Калужской епар-
хии Русской Православной цер-
кви Преподобного Тихона Ка-
лужского 2 степени награжде-
ны Владимир Иванович Алги-
нин и Михаил Валерьевич Ба-
ранов.

В этот день архиерейские
грамоты преподались благотво-
рителям монастыря Игорю Ива-
новичу и Максиму Игоревичу
Анисименковым, Виктору Ана-
тольевичу Федаркову.

Торжества в монастыре за-
кончились всеобщей трапезой,
после которой состоялась экс-
курсия в монастырское древ-
лехранилище "Светорусье".

Вера МАРТЫНОВА
Фото автора
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Спикер парламента позна-
комился с ходом капитально-
го ремонта Золотовской школы
№ 16, который выполняют ка-
лужские подрядчики по феде-
ральной программе "Модерни-
зация школьных систем обра-
зования".

Ãåííàäèé ÍÎÂÎÑÅËÜÖÅÂ
ïîñåòèë ñ ðàáî÷èì âèçèòîì Ïåðâîìàéñê

Калужская область регулярно оказывает шефскую помощь Перво-
майску.

24 июля, продолжая сотрудничество и гуманитарную миссию, Пер-
вомайский городской округ посетила делегация Калужского региона
во главе с председателем Законодательного Собрания Геннадием
Новосельцевым.

ÃËÀÂÍÀß ÒÅÌÀ

В Центре культуры и досуга
"Заря" Первомайска Геннадий
Новосельцев встретился с
представителями учебных за-
ведений, учреждений культуры
и сферы здравоохранения.
Вместе с главой городского ок-
руга Сергеем Колягиным пере-
дал необходимую гуманитар-
ную помощь.

По инициативе Губернатора
Калужской области Владисла-
ва Шапши и при поддержке
"Единой России" в подшефный
город отправили рюкзаки со
школьными принадлежностя-
ми для 124 будущих перво-
классников округа.

Первомайская центральная
городская многопрофильная
больница получила в подарок
специальное осветительное
оборудование. Сценические
костюмы для подготовки теат-
рализованных представлений
были переданы Детской шко-

- Еще год назад школа
была разбита после об-
стрелов. Но сегодня изме-
нения налицо, работы
идут полным ходом, все
делается быстро и каче-
ственно. Наша задача
сейчас всем вместе пора-
ботать так, чтобы это
был образцовый объект,
готовый принять школь-
ников 1 сентября, - отме-
тил Геннадий Новосель-
цев.

ле искусств Первомайска от
Калужского театра юного зри-
теля. Также Геннадий Ново-
сельцев вручил индивидуально
подобранный слуховой аппа-
рат юной Софии Саговой.

Доставили в Первомайск и
стройматериалы, необходи-

мые  для подготовки городов
Золотое и Горское к осенне-
зимнему периоду.

 - От имени жителей Перво-
майска и от себя лично выра-
жаю благодарность губернато-
ру Калужской области Владис-
лаву Шапше, председателю За-
конодательного Собрания
Геннадию Новосельцеву и Ка-
лужскому региональному отде-
лению партии "Единая Россия"
за постоянную помощь наше-
му муниципалитету, - отметил
Сергей Колягин.

В ходе визита Геннадий Но-
восельцев побывал в Свято-
Николаевском и Свято-Петро-
Павловском храмах, в которые
был передан гуманитарный

груз.  Также председатель Зак-
собрания принял участие в от-
крытии детской площадки на
территории Свято-Николаевс-
кого храма.

 Во время предыдущего ви-
зита Геннадия Новосельцева
настоятель храма протоиерей

отец Василий поделился пла-
нами по организации игрового
пространства для детворы,
проживающей в этом далеко
расположенном от центра го-
рода районе. Его инициатива
была поддержана.

Еще весной из нашего реги-
она был доставлен новый иг-
ровой комплекс с горками, ка-
челями, песочницей, карусе-
лью. Установкой элементов
детской площадки так же зани-
мались специалисты подряд-
ной организации из Калужской
области.

Пресс-служба
Законодательного Собра-

ния Калужской области

Владислав Шапша наградил калужан - волонтёров СВО

25 июля в Калуге губернатор Владислав Шапша вручил реги-
ональные награды активистам волонтёрского движения, по-
могающим военнослужащим специальной военной операции.

За отвагу и храбрость, проявленные при исполнении граж-
данского долга в условиях, сопряжённых с риском для жизни,
шестеро волонтёров получили медали Калужской области "За
мужество и самоотверженность". В числе награждённых: Олег
Бабченко из г. Людиново, жены бойцов СВО Анна Власова и
Екатерина Джадлилова из г. Калуги, активисты волонтерского
движения Алексей Никиточкин из г. Сухиничи, Павел Терехов
из Бабынинского района, Елена Яшина из областного центра.

Трое волонтёров - участник СВО Дмитрий Борисов, Надеж-
да Дуцу из Калуги и Светлана Евсиенко из Обнинска - награж-
дены благодарственными письмами губернатора.

Обращаясь к участникам церемонии, Владислав Шапша
подчеркнул, что работа  волонтёра - это подвиг: "Вы настоящие
герои. То, что вы делаете, вы делаете по зову сердца, зачастую
с риском для жизни".

По словам главы региона, помощь волонтёров необходима
нашим ребятам на передовой, а также их семьям - тем, кто
ждёт дома своих героев.

"Сегодня для нашей страны непростое испытание. Но прой-
ти его мы можем только вместе. Уверен, что ваш пример вдох-
новит многих наших земляков. И я рад, что вас стало значи-
тельно больше. Поздравляю вас с этими наградами. Все вы
заслужили их своим трудом и своим сердцем. Пусть у вас всё
будет хорошо", - сказал Владислав Шапша.

В Калужской области состоится военно-исторический
праздник "Великое стояние на реке Угре 1480 года"

3 августа в с. Дворцы Дзержинского района на берегу реки
Угры (возле памятного камня) пройдет военно-исторический
праздник "Великое стояние на реке Угре 1480 года". Время
действия - с 11.00 до 22.00, торжественное открытие - в 12.00.

Мероприятие направлено на популяризацию исторических
знаний о Великом стоянии на реке Угре 1480 года и становле-
нии российской государственности. Оно способствует форми-
рованию патриотизма и активной гражданской позиции, зна-
комит с событиями 1480 года, гражданским и военным бытом
Древней Руси, обеспечивает поддержку и стимулирует разви-
тие культурного и творческого потенциала.

Предстоящее событие призвано объединить жителей реги-
она, стать символом преемственности исторических традиций,
связи времён и поколений.

После торжественной части на главной сцене состоится
праздничный концерт с участием лучших творческих коллекти-
вов Калужской области.

На территории праздника развернутся ярмарка мастеров
декоративно-прикладного искусства, выставка изделий народ-
ных художественных промыслов, мастер-классы по традици-
онным народным промыслам.

На выставке "Любимая Калужская земля" районы области
представят свои ярмарочные подворья, где каждый желаю-
щий сможет познакомиться с традиционной народной культу-
рой муниципалитетов, поучаствовать в мастер-классах, попро-
бовать угощения, получить подарочные сувениры.

Изюминкой праздника станут интерактивные военно-исто-
рические площадки: "Ристалище", "Стрелковый тир", "Бой на
мечах", "Фотозона", "Монетный двор", "Двор мастеров", "Писарь
и его школа", "Досуг славян".

Впервые в рамках военно-исторического фестиваля состо-
ится Открытый областной фестиваль рок-музыки "Rock Fest", в
нем примут участие как рок-группы, так и отдельные исполни-
тели Калужской области со своими авторскими песнями и ка-
верами на всеми любимые композиции. Всего на сцене высту-
пят 10 рок-коллективов из Жуковского, Людиновского и Тарус-
ского районов, а также из г. Калуги.

Организаторы мероприятия - министерство культуры и ту-
ризма Калужской области, ГБУК КО "ДНТиК "Центральный",
ГБУК КО "Калужский объединённый музей-заповедник", ад-
министрация МР "Дзержинский район".

В Калужской области пожилым сельским жителям помо-
гают добраться на диспансеризацию

 В Калужской области продолжается доставка пенсионеров
старше 65 лет, проживающих в сельской местности, на диспан-
серизацию и профилактические осмотры. Благодаря нацио-
нальному проекту "Демография" за полгода услугой восполь-
зовались 1 695 жителей Калужской области.

Доставкой занимаются мобильные бригады центров соци-
ального обслуживания пожилых людей и инвалидов на 15 ма-
шинах, закупленных в рамках национального проекта "Демог-
рафия". В автотранспорте установлено оборудование для пе-
ревозки пассажиров в инвалидной коляске.

Диспансеризация включает посещение врачей и медицин-
ское обследование. График осмотров составляется вместе с
медицинскими организациями.

Доставка осуществляется бесплатно.



3«ÁÅÒËÈÖÊÈÉ ÂÅÑÒÍÈÊ»31 èþëÿ 2024 ãîäà ¹ 61 (9973)

Èíôîðìàöèÿ äëÿ àáèòóðèåíòîâ

Îôèöèàëüíî

Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

В 2011 году в посёлке Бет-
лица был сдан в эксплуатацию
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс, что весьма об-
радовало всех жителей, так или
иначе касающихся физкульту-
ры и спорта.

Открытие этого объекта по-
служило стимулом для подра-
стающего поколения к заняти-
ям спортом, и очень быстро
различные секции пополни-
лись школьниками. Между До-
мом спорта, располагавшимся
в старом деревянном киноте-
атре, и новеньким, комфорта-
бельным ФОКом - пропасть,
которую спортсмены района
всех возрастов с лёгкостью пе-
решагнули. Наиболее активно
используемым помещением в
комплексе оказался большой
спортивный зал, в котором про-
ходили занятия секций волей-
бола, мини-футбола, тенниса,
бильярда, шейпинга, а также
фестивали ГТО и различные
соревнования.

Как правило, срок службы на-
польного покрытия в таком по-
мещении составляет 10-15 лет.
Динамические нагрузки на по-
верхность возникают во время
перемещения спортсменов,
при ударах мяча или от тяже-
лых предметов. Напольное по-
крытие должно быть в идеаль-
ном состоянии, что гарантиру-
ет безопасность спортсменов.
Пару лет назад созрела необ-
ходимость ремонта полов
спортзала ФОКа, и вот в теку-
щем году министерство финан-
сов Калужской области выдели-
ло на эти цели 5 млн рублей. По
итогам торгов, которые выигра-
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ло ООО "Кировские ЖБИ" под
руководством Н.А. Кириленко,
удалось сэкономить приличную
сумму, которая пойдёт на обнов-
ление и других помещений.

Итак, на данный момент сня-
то старое покрытие и идёт шли-
фовка бетонного основания, на
которое будет уложен спортив-
ный линолеум. Спортивный ли-
нолеум отличается от обычно-
го тем, что имеет некоторые ис-
ключительные характеристики:
повышенные амортизирующие
свойства, упругость поверхнос-
ти и способность восстанавли-
ваться после деформации
вследствие динамической на-
грузки; устойчивость к износу;
хорошая адгезия к обуви - по-
верхность линолеума имеет ан-
тискользящие свойства; гигие-
ничность - покрытие отталкива-
ет грязь, хорошо моется и вы-

держивает многократное воз-
действие дезинфицирующих
средств, а также не выделяет
вредных испарений и хуже вос-
пламеняется.

На сэкономленные деньги
планируются: замена плитки
на крыльце на более прочную
и менее скользкую, замена
напольного покрытия в разде-
валках, капитальный ремонт
душевых комнат. В душевых бу-
дут переоборудованы кабинки,
стены выложены кафелем до
потолка, произведена побелка
потолков.

По плану ремонт должен
продлиться до 15 сентября, но
директор МКУ "Темп" А.С. Фо-
мин надеется, что с началом
учебного года начнётся и год
спортивный.

Текст и фото
Марины КОНОПЛЕВОЙ

Чаще всего ребята работают
в школах. Наводят порядок на
территориях своих учебных за-
ведений, выполняют подсобные
работы, пропалывают клумбы,
убирают листву на памятниках.

Такой труд оплачивается из

расчета отработанного време-
ни. Как правило, в учебное вре-
мя дети работают во второй
половине дня и их труд зани-
мает не более 2-3 часов.

В этом году через Центр заня-
тости населения временной тру-
довой занятостью в Куйбышевс-
ком районе охвачены 61 чело-
век в возрасте от 14 до 17 лет.

При данном раскладе под-
росток может заработать за
месяц прожиточный минимум,
но такого объема работ для
этой возрастной категории в
районе, к сожалению, нет. По-
этому ребята чаще всего рабо-
тают в школе не более 4-5 дней.

За эти дни оплата их труда со-
ставляет около 2 тысяч рублей.

В настоящее время трое ре-
бят из Бетлицкой средней шко-
лы - Артем Леутенков, Елена
Прудникова, Анастасия Троши-
на - изъявили желание рабо-

тать на благоустройстве посел-
ка Бетлица.

28 июня в Центре занятости
населения проходила Всерос-
сийская ярмарка трудоустрой-
ства. Подростки посетили ее,
пообщались с главой админи-
страции МО СП "Поселок Бет-
лица" Романом Жаровым, по-
казали ему свою заинтересо-
ванность в работе.

Им предлагалось работать
полдня - убирать ту территорию
в скверах, где молодежь обыч-
но отдыхает вечерами. Подрос-
тки настояли на полном рабо-
чем дне в границах часов, пре-
дусмотренных для несовершен-

нолетних. Таким образом, ребя-
та могут получить хорошую фи-
нансовую надбавку к своему лет-
нему отдыху и показать сверст-
никам, как надо соблюдать чис-
тоту в общественных местах.

- У нас в районе есть еще
подростки, которые изъявляют
желание работать в летнее
время. Проблема в том, что
бюджет, который выделяется
Центру занятости населения
из района, небольшой.

В 2024 году мы планирова-
ли потратить на временную за-
нятость 200 тысяч рублей, - рас-
сказывает директор Центра
занятости населения Куйбы-
шевского и Спас-Деменского
районов Людмила Воробьева.
- По этой программе админис-
трация Куйбышевского района
выделила нам 350 тысяч руб-
лей, но, так как у нас есть еще
и общественные работы, на
которых задействованы взрос-
лые, деньги частично уходят и
туда. В общей сложности на
оплату детского труда у нас
ушло более 300 тысяч рублей.

Мы обратились к главе рай-
онной администрации с
просьбой выделить на эти цели
еще 100 тысяч рублей. Если все
сложится, как задумано, -
Центр занятости населения
сможет привлечь на времен-
ные работы еще шесть заинте-
ресованных подростков и по
договоренности они могут быть
устроены на благоустройство
территории сельского поселе-
ния "Поселок Бетлица".

Вера МАРТЫНОВА
Фото автора

И на отдыхе можно заработать
В Центре занятости населения Куйбышевского и Спас-Деменского районов еже-

годно обеспечивается временная занятость несовершеннолетних.

Владислав Шапша встретился с главой делегации Узбе-
кистана хокимом Джизакской области Эргашем Салиевым

25 июля в Калуге состоялась рабочая встреча губернато-
ра Владислава Шапши с главой делегации Республики Уз-
бекистан хокимом (губернатором) Джизакской области Эр-
гашем Салиевым. В составе миссии: главы районов Джи-
закской области, а также представители бизнеса Узбекис-
тана.

Участниками мероприятия стали заместители губернато-
ра Владимир Попов и Владимир Потёмкин, Городской голо-
ва города Калуги Дмитрий Денисов, генеральный директор
Агентства регионального развития области Николай Андре-
ев.

В ходе встречи состоялось обсуждение вопросов двусторон-
него сотрудничества между Калужской и Джизакской областя-
ми.

Владислав Шапша подчеркнул, что Узбекистан остается од-
ним из ключевых партнеров Калужской области. Сегодня идет
тесное сотрудничество в сфере промышленности. Количество
компаний, которые сотрудничают с Узбекистаном, продолжа-
ет расти.

Калужские предприниматели активно участвуют в бизнес-
миссиях и выставках, проводимых в Узбекистане. По итогам
этих мероприятий уже достигнуты предварительные догово-
ренности о поставках продукции.

Подписано соглашение о сотрудничестве между торгово-
промышленными палатами Ташкента и Калужской области. На
следующей неделе делегация предпринимателей региона от-
правится в Ташкент.

"Знаю, что есть планы организовать в конце года еще одну
бизнес-миссию. Уже в Джизакскую область. И мы это сдела-
ем", - отметил губернатор.

В ноябре в Калужской области пройдет Международный фо-
рум "Вектор на экспорт", который станет хорошей площадкой
для дальнейшего развития отношений: "Пользуясь случаем,
хочу еще раз пригласить представителей вашего бизнес-сооб-
щества на форум в Калугу".

Глава региона также отметил, что Калужская область готова
развивать сотрудничество и в других сферах. Перспективными
направлениями являются логистика, медицина, культура, на-
ука, образование и туризм.

Космос и атом - визитные карточки Калужской области. В
регионе работает первый в мире Музей истории космонавти-
ки. Камень в его основание заложил первый космонавт пла-
неты Юрий Гагарин. А в Джизакской области в городе Гагарин
работает музей авиации и космонавтики: "Уверен, сотрудниче-
ство двух музеев будет полезным".

"В мае я принимал участие в государственном визите Пре-
зидента России в Узбекистан. Тогда Росатом подписал контракт
на строительство атомной станции малой мощности в Джизак-
ской области. Поздравляю вас со стартом реализации такого
важного проекта для стабильной работы энергосистемы стра-
ны с учетом растущего спроса на энергоресурсы", - сказал Вла-
дислав Шапша.

Накануне встречи с губернатором делегация из Узбекиста-
на посетила Обнинск. Губернатор акцентировал внимание на
том, что наукоград является одним из ведущих ядерных цент-
ров России:

"В этом году мы отметили 70-летие первой в мире атомной
электростанции в Обнинске.

Здесь при поддержке Росатома создается Международный
научно-образовательный центр ядерных и смежных техноло-
гий "Обнинск.Тех".

Этот проект поддержан Президентом России Владимиром
Путиным. И он точно внесет вклад в подготовку специалистов,
которые будут работать на вашей станции".

Владислав Шапша поблагодарил членов делегации за ви-
зит и выразил надежду, что эта встреча будет способствовать
развитию сотрудничества между регионами.

Эргаш Салиев отметил, что отношения между региона-
ми выходят на качественно новый уровень. Джизакская об-
ласть Узбекистана еще пять лет назад была только сельс-
кохозяйственной. Но сегодня это регион, где интенсивно
развивается промышленность. И объемы производства
растут.

27 мая 2024 года в ходе госвизита Президента России в Уз-
бекистан был подписан контракт на сооружение атомной элек-
тростанции малой мощности (АСММ) в Джизакской области.
Осенью начнутся работы по созданию инфраструктуры буду-
щей шестиблочной АЭС. В связи с этим хоким обратился с
просьбой к губернатору Калужской области оказать содействие
в реализации проекта в сфере подготовки кадров, безопасно-
сти, инфраструктуры.

"Мы постараемся оказать максимум содействия из наших
возможностей. Своим коллегам я уже дал ряд соответствую-
щих поручений", - сказал губернатор.

Эргаш Салиев отметил символичность того, что первый ви-
зит после подписания контракта делегация Узбекистана со-
вершила именно в Калужскую область, и пригласил губернато-
ра посетить регион с ответным визитом.
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Реклама и
объявления

На правах рекламы

Такое опасное явление в
нашем мире существовало все-
гда. Не уменьшается вредонос-
ное влияние терроризма и в
наше время. Немало его про-
явлений и в нашей стране. Но
благо то, что потуги враждеб-
ных нашему обществу сил ус-
пешно пресекаются как про-
фессиональной деятельнос-
тью органов МВД, ФСБ, Росг-
вардии, так и многими обще-
ственными организациями.

Дмитрий БОЙДАКОВ, секре-
тарь антитеррористической
комиссии Куйбышевского
района:

- Как секретарь антитерро-
ристической комиссии Куйбы-
шевского района, я хотел бы
сразу отметить, что пресечение
или предупреждение подоб-
ных антизаконных фактов

обеспечивается как надежным
контролем за нашими насе-
ленными пунктами, так и людь-
ми, в них проживающими. Ра-
бота эта многогранна.

В начале августа текущего
года совместно с сотрудника-
ми Росгвардии, МЧС, МВД бу-
дет проведена проверка доку-
ментации учреждений района,
а также инженерно-техничес-
ких средств защиты. В частно-
сти, будут проверены: состоя-
ние входных дверей, наличие в
них запоров, замков, работос-
пособность домофонов, по-
жарной сигнализации, ну и, ко-
нечно же, наличие видеока-
мер. Эти приборы должны кон-
тролировать входы не только в
общественные здания, но и в
хозяйственные постройки, на-
пример, в котельные. На се-
годняшний день всех видеока-
мер в учреждениях образова-
ния в районе насчитывается
80. Во время проведения пред-
стоящего контроля на некото-
рых зданиях возможно увели-
чение их количества. Мы не ог-
раничиваемся повышением
контроля в школах. Если взять
поселок Бетлица, то уже сегод-
ня установлены видеокамеры
в МКУ "Темп", автовокзале,
больнице, бане, маслодель-
ном заводе, поселковом ста-
дионе, Доме культуры, Куйбы-
шевском РЭС и, конечно же, в
частных торговых предприяти-
ях. Эти приборы установлены
также и на улицах с интенсив-
ным транспортным потоком. И
все они имеют функцию конт-
роля доступа. То есть по зап-
росу сотрудников Росгвардии,

МВД, МЧС руководители орга-
низаций обязаны предоста-
вить их записи с соответствую-
щими документами. Подобный
контроль, конечно же, полезен
и необходим.

В конце прошлого года на
заседаниях регионального эк-
спертного совета как раз и об-
суждались проблемы видео-
контроля. В выступлении зам-
министра внутренней полити-
ки нашего региона Ирины Фе-
доровой на заседании област-
ного совета по противодей-
ствию терроризму эти вопросы
по борьбе с проявлениями
терроризма и экстремизма
поднимались очень широко. В
первую очередь особое внима-
ние уделялось школьной и сту-
денческой молодежи, прове-
дению мероприятий в форме

видеоконференций. То есть
наши юные граждане не долж-
ны оставаться без обществен-
ного присмотра.

Инспектор отдела кадров
Следственного комитета РФ по
Калужской области по делам
несовершеннолетних, психолог
Наталья Васильева в конце
прошлого года в Инновацион-
ном культурном центре в Калу-
ге выступила с полезным док-
ладом перед педагогическим
составом региональных обра-
зовательных организаций и
инспекторов. Обсуждалась
главная тема - предупрежде-
ние радикального поведения у
молодежи, профилактика тер-
роризма, раннее выявление
экстремизма, а также профи-
лактика деструктивного пове-
дения в образовательной сре-
де. В этом большом меропри-
ятии участвовали также на-
чальник Центра противодей-
ствия экстремизму УМВД Рос-
сии по Калужской области Ро-
ман Щербаков, ведущий специ-
алист Координационного цен-
тра при Калужском госунивер-
ситете им. К.Э. Циолковского
Ольга Перекосова, наместник
Свято-Пафнутьева Боровского
монастыря иеромонах Пафну-
тий, представители министер-
ства образования и науки Ка-
лужской области.

Как видим, проблемы экст-
ремизма и терроризма в на-
шем регионе находятся под
серьезным контролем. Сегод-
ня этот контроль заметно рас-
ширен и углублен. Упомяну об
очень важном моменте. Дест-
руктивными силами использу-

ются широкие возможности
Всемирной сети для распрост-
ранения идей терроризма,
манипуляций с сознанием и
поведением молодых людей.
Опытные сотрудники правоох-
ранительных органов знают,
что от антизаконных мыслей,
мнений, высказываний до про-
явления экстремистских дей-
ствий достаточно одного нео-
бдуманного шага. Вот и получа-
ется, что Интернет - это не толь-
ко возможность общения с дру-
зьями, знакомство с новостя-
ми, но и желание высказать
свою не совсем уж положитель-
ную точку зрения на некое со-
бытие, произошедшее в нашей
стране и в мире. Есть деятели,
которые следят за подобными
высказываниями и при воз-
можности устанавливают свой
контроль над такими личнос-
тями.

Пользуясь благоприятным
моментом, хотел бы сегодня
предупредить родителей, что
подростки от 14 лет и постар-
ше весьма уязвимы по причи-
не своей формирующейся пси-
хики. Именно их и используют
в своих опасных целях враж-
дебные силы или органы, свя-
занные с террористическими
группировками.

Поэтому родители должны
обязательно разговаривать с
ребенком. То есть аккуратно,
неназойливо, тактично выяс-
нять, с кем он общается, как
проводит личное время, что его
волнует и чем он интересует-
ся. Следует также обсуждать с
ним политическую, соци-
альную, экономическую обста-
новку в мире, нашем регионе и
стране. Обязательно обра-
щать внимание на его взгляды
на межэтнические отношения.
Кстати, эта работа неплохо по-
ставлена в компании "Русский
Сыр", где мигранты, прибыв-
шие к нам из Ближнего зару-
бежья, не только проходят со-
ответствующие наставления и
инструкции, но и находятся под
постоянным контролем.

Должен быть продуман и
обеспечен досуг. Это могут быть
различные спортивные секции,
кружки, военно-патриотические
клубы. И не менее важно конт-
ролировать то, какие передачи
подросток смотрит в соцсетях,
какие книги читает, какие сай-
ты посещает. Родители должны
знать, что нынешние СМИ, если
ими владеют деструктивные
элементы, являются мощным
оружием в пропаганде самых
враждебных идей.

Упомянем о самом непри-
ятном, то есть о признаках
враждебного влияния, под ко-
торое попал молодой человек.
Если он стал более грубым,
резким, употребляет ненорма-
тивную лексику, если изменил
стиль в своей одежде, в кото-
рой усматриваются экстреми-
стские намеки, со значками,
шевронами, нашивками и дру-
гой непонятной атрибутикой, то
знайте: ваш наследник, воз-
можно, попал под влияние ка-
кой-то вредоносной идеи. В
этом случае следует принимать
соответствующие меры. В пер-

Как остановить терроризм
вую очередь, ограничить его
общение с источниками, име-
ющими негативное влияние.
Эти воспитательные цели ро-
дители должны осуществлять
предельно тактично, спокойно
и ненавязчиво - с самыми доб-
рыми пожеланиями. В против-
ном случае все можно испор-
тить. Ведь у молодого челове-
ка чувства, мысли в подобной
ситуации и без того обострены.

Вся эта работа контролиру-
ется соответствующими регио-
нальными службами. Особо
важные заседания с подроб-
ным анализом обстановки про-
водятся раз в квартал. При этом
учитывается конкретная дея-
тельность каждого члена рай-
онной антитеррористической
комиссии. А чтобы был еще бо-
лее весомый результат, регу-
лярно проводятся специаль-
ные курсы по повышению ква-
лификации для всех членов ко-
миссии. В 2023 году занятия
проходили при Калужском госу-
ниверситете им. К.Э. Циолков-
ского. Занятия проводили спе-
циалисты высшей квалифика-
ции в правовых вопросах. Глав-
ное внимание уделялось даль-
нейшему совершенствованию
антитеррористической и про-
филактической работы не толь-
ко среди взрослого населения,
но и среди молодежи и школь-
ников. Этот контингент в силу
своего возраста и особенного
восприятия действительности
может подвергаться всевоз-
можным незаконным предло-
жениям. Такие случаи органа-
ми правопорядка уже выявля-
лись в соседних с Куйбышевс-
ким районом населенных пун-
ктах. При выездах в школы мы
регулярно направляем методи-
ческие рекомендации по про-
филактике терроризма и экст-
ремизма, разработанные ми-
нистерством образования и на-
уки Калужской области, УФСБ
России, а также МВД России.

Не будет лишним напомина-
ние для взрослых. Умудренные
жизненным опытом люди дол-
жны проявлять соответствую-
щую наблюдательность, неза-
медлительно сообщать в пра-
воохранительные органы или
по номеру "112" о подозритель-
ных лицах, предметах, особен-
но находящихся в лесном мас-
сиве или малонаселенных де-
ревнях района. В нашем по-
селке нет каких-то крупных
промышленных предприятий,
но жизнеобеспечивающие аг-
регаты, станции, школы, обще-
ственные заведения работают.
А террористам не важен какой-
то объект по своей значимос-
ти в населенном пункте, для
них на первом месте сам факт
атаки на его повседневную ра-
ботоспособность. Вот об этом
все мы, законопослушные
граждане, должны думать в
первую очередь. Подобная
коллективная безопасность
положительно скажется на об-
становке и позволит сразу же
пресекать террористические и
экстремистские попытки.

Подготовил
Николай ХУДЯКОВ

Фото автора

Ïîçäðàâëåíèÿ

В соответствии с распо-
ряжением прокуратуры об-
ласти от 24.07.2024 № 120/
25р "Об организации рабо-
ты мобильной приемной
прокурора области" 08 авгу-
ста 2024 года в помещении
Кировской межрайонной
прокуратуры по адресу: го-
род Киров, ул. Мира, д. 23А
будет проводить прием пер-
вый заместитель прокурора
Калужской области ФИЛИП-
ПОВ И.В.

Прием будет осуществ-
ляться по предварительной
записи.

Записаться на прием
можно по телефонам 5-10-
21, 5-14-64 либо непосред-
ственно в прокуратуре до 05
августа 2024 года.

Куйбышевское мест-
ное отделение Комму-
нистической партии по-
здравляет с юбилейной
датой рождения Татья-
ну Алексеевну СЕРГА-
ЧЕВУ.

Желаем крепкого здо-
ровья и долгих лет жиз-
ни, семейного благопо-
лучия.

Коллектив редакции
газеты "Бетлицкий ве-
стник" поздравляет с
днем рождения Веру Ива-
новну МАРТЫНОВУ.

В день рождения жела-
ем самых-самых лучших
дней! Пусть все то, о
чем мечтаете, исполня-
ется скорей!

Пусть удача и везение
всегда стучатся в Вашу
дверь, а любовь и вдохно-
вение наполняют каж-
дый день!

Ïðèåì ãðàæäàí

Уважаемые читатели
"Бетлицкого вестника"!

Не забудьте подпи-
саться на районную га-
зету на сентябрь 2024
года.

Подписная цена с дос-
тавкой - на 1 месяц - 123
руб. 62 коп.

Подписная цена в ре-
дакции соответственно
без доставки почтой -
на 1 месяц - 48 руб.

А также - приобрести
"районку" по цене 8 руб-
лей за номер.


